

Le collectif de veille
de la Neutorplatz - Breisach

Suzanne Rousselot
21 Basse Baroche
F - 68910 Labaroche
+33 389 498 388, +33 637 917 252



Die Montagsmahnwacher
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**
Oberrimsinger Weg 8
D - 79206 Breisach
+49 7664 912017, +49 173 3110647

20. April 2015 - 4 Jahre Montagsmahnwache auf dem Neutorplatz in Breisach

Liebe Kinofreunde, liebe Gäste,

für alle, die vorher bei unserer Mahnwache auf dem Neutorplatz nicht dabei waren, auch von unserer Seite eine herzliche Begrüßung. Anlass dieser Filmvorführung ist der 4. Geburtstag unserer Daueraktion. Da passen die 40 Jahre seit der Platzbesetzung im Wyhler Wald rein zahlentechnisch gut dazu. Wir freuen uns über den Beginn einer neu entstandenen Kooperation, die wir gerne auch in Zukunft fortsetzen möchten. Ich sehe dies im weitläufigen Sinn auch als eine Art der Fortsetzung der Informationspolitik der damaligen Protestbewegung, im folgenden Film auch gut zu sehen als die Volkshochschule aus dem Wyhler Wald.

Die Abkehr von der unverantwortlich riskanten Atomenergie (und bei uns speziell die endgültige Abschaltung des ältesten französischen Atomkraftwerks Fessenheim) ist zurzeit mit logischen Argumenten wohl kaum durchzusetzen. Vielmehr ist der Pannenreaktor im Augenblick ein Spielball politischer und wirtschaftlicher Interessen. Dagegen hilft nur geballter Widerstand aus den Reihen der betroffenen Bevölkerung. Dieser Widerstand war in Marckolsheim und Wyhl letztendlich nur erfolgreich, weil die verschiedensten Gruppen, Gruppierungen und alle Bevölkerungsschichten grenzüberschreitend gemeinsam an einem Strang gezogen haben. Davon sind wir heute, leider, in unserer satten und zufriedenen Wohlstandsgesellschaft, ziemlich weit entfernt. Wir von der Montagsmahnwache Breisach träumen nicht nur von vergangenen Zeiten. Wir sind davon überzeugt, dass letztendlich die Macht der Straße entscheidend mit dazu beitragen wird, dass wir und unsere Nachkommen hier in Breisach und damit auch in der ganzen Region eine strahlende aber unverstrahlte Zukunft erleben dürfen.

Darum werden wir auch weiterhin Montag für Montag auf dem Neutorplatz in Breisach stehen und begrüßen jeden, der unsere Protestaktion in welcher Form auch immer unterstützt.

Jetzt freue ich mich zusammen mit euch auf diese Filmvorführung. Ein paar von den Personen, die damals aktiv mitgewirkt haben, und die auch im Film gezeigt werden, sind heute hier im Saal anwesend. Sie werden im Anschluss in einer Diskussionsrunde für Fragen zur Verfügung stehen.

Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit und für euer Kommen und Vorhang auf für 's Weschpenäscht“.